
日本共産党広島市議団が今年２～４月に実施した市民アンケートに、２５８９通
の回答がありました。ご協力ありがとうございました。アンケートに寄せられた
声や要望について、市議会の質問に生かしていきます。 

 

中
央
図
書
館
と
映
像
文
化
ラ
イ
ブ
ラ

リ
ー
を
一
体
化
し
て
広
島
市
南
口
開
発

の
商
業
ビ
ル
、
エ
ー
ル
エ
ー
ル
Ａ
館
に

移
転
し
よ
う
と
す
る
市
の
計
画
に
対
し

て
、
市
民
か
ら
強
い
反
対
の
声
が
あ
が

り
ま
し
た
。 

 

本
年
度
の
予
算
を
採
決
す
る
際
に
は

「
市
民
の
声
を
聞
く
」
な
ど
の
付
帯
決

議
が
つ
け
ら
れ
ま
し
た
。 

 

フ
ァ
ミ
リ
ー
プ
ー
ル
に
つ
い
て
は
、

残
し
て
ほ

し
い
と
い

う
声
が
大

半
で
す
。 

 

な
お
、

こ
ど
も
図

書
館
は
切

り
離
し
て

議
論
さ
れ

る
こ
と
に

な
り
ま
し

た
。 
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最
も
要
求
が
多
か
っ
た
の
は
、

国
民
健
康
保
険
料
と
介
護
保
険
料

の
引
き
下
げ
で
す
。
ま
た
、
学
校

給
食
の
無
償
化
や
、
子
ど
も
医
療

費
補
助
の
年
齢
拡
大
な
ど
、
子
ど

も
の
た
め
の
施
策
が
強
く
求
め
ら

れ
て
い
る
こ
と
も
わ
か
り
ま
し

た
。 

 

こ
う
し
た
教
育
や
社
会
保
障
の

個
人
負
担
を
減
ら
す
政
策
は
、
個

人
消
費
を
促
す
内
需
拡
大
効
果
が

あ
り
、
景
気
・
経
済
対
策
で
も
あ

り
ま
す
。
物
価
高
騰
が
家
計
を
直

撃
し
て
い
る
今
年
、
家
計
を
温
め

る
施
策
を
市
と
し
て
も
積
極
的
に

実
施
す
べ
き
で
す
。 

放課後 

児童クラブの 

有料化 

学校給食の 

民間センター化 

 

市
は
、
作
り
手
の
顔
が
見
え
る
自
校
調
理

場
を
廃
止
し
、
民
間
給
食
セ
ン
タ
ー
へ
丸
投

げ
す
る
方
針
で
す
。 

 

給
食
を
教
育
の
一
環
と
し
て
位
置
づ
け
、

公
的
責
任
を
果
た
す
べ
き
で

す
。 

市政に望むこと 

（複数選択可） 

中央図書館 

等の 

駅南口移転 

ファミリー 

プールの廃止 

河井事件 

被買収議員 

 

市
は
長
年
、
無
料
だ
っ
た
放
課
後
児

童
ク
ラ
ブ
利
用
料
の
有
料
化
を
計
画

（
月
５
千
円
・
３
千
円
／
人
・
減
免
あ

り
）
。 

 

格
差
と
貧
困
が
広
が
り
、
少
子
化
が

進
む
中
で
、
子
育
て
の
経
済
的
な
負
担

を
な
く
し
て
い
く
無
償
化
が
大
き
な
流

れ
に
な
っ
て
い
ま
す
が
、
そ
う
し
た
方

向
と
逆
行
す
る
有
料
化
に
対
し
て
市
民

か
ら
も
反
対
の
声
が
多
く
な
っ
て
い
ま

す
。 

 

河
井
事
件
で
お
金
を
受
け
取
り
起
訴
さ
れ

た
市
議
の
う
ち
６
人
は
辞
職
し
ま
し
た
が
、

未
だ
に
６
人
の
市
議
は
「
日
ご
ろ
か
ら
お
金

を
受
け
取
っ
て
い
た
の
で
買
収
の
認
識
は
な

い
」
と
開
き
直
っ
て
い
ま
す
。 

 

辞
職
す
べ
き
が
７
割
に
上
り
、
「
金
権
政

治
は
許
さ
れ
な
い
」
と
の
世
論
の
大
き
さ
が

が
わ
か
り
ま
す
。 



 学校給食の民間センター化    
 

・絶対にやめてほしい。中学校も自校調理にしてほしい。 

・自校調理こそ本来の給食です。温かい、調理員さんの顔が見える 

 給食こそ子どもたちに食べさせてやりたい。 

・リスク回避のためには各学校で調理したほうがよい。 

・経費削減は少子化の中やむをえない。 

 放課後児童クラブの有料化 
 

・子どもは社会が育てるべき。少子化の中、料金は無料にすべき。 

・無料だったのが、５０００円／月になるのは高すぎる。 

・ひとり親をはじめ、共働き世帯も子どもを安心して預けられる場所は絶対必要 

 である。働く人が増えれば税収も増えるのだから、目先の有料化より無料で利用しやすい方がよい。 

 自由記述 
 

・高速５号線の開通延期について市民への説明がない。 

・自助・共助に頼りすぎるきらいがある。 

・「親ガチャ」（子どもは親を選べないことを、ゲームの「ガチャ」 

 に例えた言葉）などという悲しい言葉が出ないよう、子どもが希望 

 をもって育って、自分の力をいかせる教育を望みます。 

みなさんの声から 

広島市外郭団体ホームページより 

ファミリープール 
廃止または縮小 こども文化科学館 

現地改修 

こども図書館 
エールエールA館への 

移転を撤回 

青少年センター 
こども図書館あとへ縮小移転 

の予定が不明に 

中央図書館・映像文化ライブラリー 
エールエールA館へ移転 

 ファミリープールの廃止 
 

・子どもたちは（プールを）とても楽しみにしている。 

・高いプールばかりになり、気軽に行けなくなる。 

・利用者が多いのに廃止する理由がわからない。 

 中央図書館移転について 
 

・勝手に決められたような気がする。 

・図書館は本屋ではない。商業施設に移転すべきではない。 

・緑の多い現在地が文化の中心地である。 

・図書館は落ち着いた場所に広々と設置してほしい。 

 中央公園の自然環境の中にあるからこそ魅力的だと考える。 

・定まらない移動図書館車の運行方針や、公民館の自主性を欠く図書室配本などの 

 積年の課題の解決が移転集約よりも先にすべき。 

・駅前という立地で利便性が向上するので、利用者が増えるなら悪いことではない。 

・老朽化対応でありやむなし。 

広島駅南口・エールエールA館８～１０階 

将来的には小学校も含め、5つのエリアで 

                 大規模民間給食センターに集約する方針 

開始時期 提供方式と中学校 

２０２２年 

９月 

二葉 大洲 宇品 矢野          ➡ デリバリー組合  

大塚                   ➡ 五日市センター 

２０２３年 

４月 

国泰寺 翠町 庚午 己斐 東原 高取北  ➡ デリバリー組合 

早稲田 楠那 己斐上 船越        ➡ 親子方式 

２０２３年 

９月 
温品 福木 井口台 長束         ➡ 親子方式  

２０２４年 

４月 

幟町 吉島 江波 戸坂 牛田 段原 仁保 

中広 観音 井口 古田 安西 瀬野川東 

２０２５年度
中 

安佐 安佐南 城山北 白木 高陽 落合 

日浦 亀崎 三入 口田 広島中等教育 

➡ デリバリー組合 

➡ 可部センター 

中学校給食がデリバリー弁当を解消し、温かい全員給食へ 

 9月議会で市長は「こども図

書館は切り離して整理する」と

答弁しました。 

 それでは青少年センターは 

      どうなるのか。 

       まだ決まって 

           いません。 

中央公園はどうなるの？ 


